
JUNTA MUNICIPAL 

SUR 

AcrA DEL PLENO DE 09 DE NOVIEMBRE DE LA JUNTA MUNICIPAL SUR 

En la Inmortal Ciudad de Zaragoza, a las 18:00 horas del día 09/11/2021, previa convocatoria al efecto, se 

celebra sesión ordinaria del Pleno de la JUNTA MUNICIPAL SUR del Excmo. Ayuntamiento de Zaragoza, en el 

Centro de Urbanismo Sostenible del Distrito Sur, sito en Avda. Casablanca s/ n, bajo la Presidencia de O' 

María Fe Antoñanzas García, Concejal-Presidente de la Junta Municipal Sur y con la asistencia de los 

vocales, que a continuación se reseñan, con la presencia de la funcionaria administrativa adscrita a la sede 

de la Junta, actuando como Secretaria. 

Presidente: 

María Fe Antoñanzas García (C's) 

Vipepresidente: 

Raúl Chueca Aznar (C's) 

Vocales: 

Por el Grupo Municipal Socialista: 

• D' Raquel Guerrero Sotillos 

Por el Grupo Municipal Partido Popular: 

• Jacobo Ramrrez Conte 

Por el Grupo Municipal Zaragoza en Común: 

• Diego Carreras Estrella 

Representahtes de Asociaciones de Vecinos: 

AW Los Sauces de Montecanal: 

• D' Rosa 8urgos 

AW IfArqueros" de Arcosur: 

• Jorge Hidalgo 

• Marta Rodríguez 

Secretaria: 

• Amparo Gómez Leonor 

Policía Local: 

• Intendente Sector Sur 
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Constituido el Pleno con la mayoría necesaria y con los requisitos formales exigibles, el Concejal

Presidente declara abierta la sesión para tratar el siguiente orden del día: 

ORDEN DEL OrA 

1. Aprobación si procede del Acta de la Sesión Ordinaria y extraordinaria celebrada el 07 de septiembre 

de 2021. Se envía copia del borrador de dichas actas con la presente convocatoria. 

Se aprueban por unanimidad 

2. Dar cuenta de las resoluciones aprobadas en expedientes relativos a competencias desconcentradas: 

1. informar sobre resolución contenida en expediente n.O 0068406/2021 conceder a 

CONSTRUCCIONES MARIANO LÓPEZ NAVARRO S.A.U. AS0316595 reserva de espacio para obras con 

acceso a solar de 6 m en la CI Mago de Oz (Esquina calle El Ladrón de Bagdad) con n.o de 

autorización C-4172 en horario de 8 a 18:30 h de 9 agosto 2021 al 20 de abril de 2022 .. 

2. informar sobre resolución contenida en expediente n.o 0056717/ 2021 conceder a OBRAS 

ESPECIALES EDIFICACiÓN E INFRAESTRUCTURAS S.A .. A31083009, reserva de espacio para obras 

con acceso a solar de 5 m en la CI Gran Turismo, 4 con n.o de autorización C-4167 en horario de 

8:00 a 19:00 h de 15 julio 2021 al 31 de enero de 2022. 

3. informar sobre resolución contenida en expediente n.o 0062240112021 conceder a OBRAS 

ESPECIALES EDIFICACiÓN E INFRAESTRUCTURAS S.A .. A31083009 reserva de espacio para obras de 

15 m en la CI Gran Turismo, 4 con n.o de autorización C-4174 en horario de 7:00 a 19:00 h de .1 

agosto 2021 al 31 de julio de 2022 .. 

3. Puesta en servicio de la Casa de Arcosur. 

Presidenta expone que se va a inaugurar un nuevo espacio el 13 de noviembre a las 12:00 horas en el paseo 

de los Arqueros, un centro social para el barrio de Arcosur. Tiene una sala polivalente de unos 86 m' donde 

se realizarán las actividades con más público, dos despachos, un recibidor, dos baños adaptildos y la zona de 

acceso. Va a dar un uso importante para complementar las actuaciones del barrio de Arcosur porque 

aunque tenemos un Centro Cívico de los mejores de Zaragoza es verdad que la extensión del distrito es muy 

grande es más cómodo para los vecinos de Arcosur disponer de un espacio como este. El sábado la Entidad 

vecinal de Arqueros va a llevar a cabo una actuación que es una teatralización de la demanda vecinal. La 

presidenta informa que asistirá el Consejero Javier Rodrígo, ella como presidenta, personas del Distrito y la 

Junta para hacer una apertura de puertas y ver la instalación. Es la primera instalación passivhaus municipal 

que cumple este estándar de construcción, consigue con la mínima demanda energética una alta calidad 

ambiental en el interior. El mantenimiento y la conservación lo llevará a cabo el Servicio de Arquitectura. La 

cesión de espacio a Entidades va a ser gestionada por Centros Cívicos. Importante destacar que la 

asociación Arqueros asume un acuerdo de colaboración sobre el mantenimiento de las instalaciones con la 
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Junta de Distrito, la Entidad dispondrá del uso de un despacho para las gestiones y temas relacipnados que 

lleva a cabo en beneficio del barrio y el Distrito Esta Asociación de Vecinos pregunta por como tramitar las 

incidencias y desperfectos para su comunicación y la presidenta expone el trámite de comunicarlo a la Junta 

Municipal para seguir le control del estado de la incidencia. El punto fuerte de la inauguración es el festival 

Cucú que vuelve después de dos años a Zaragoza, durante 15 días se realizará en Arcosur en noviembre y 

en Valdespartera en diciembre (para bebes entre O y 3 años). A partir de este festival se empezará a mover 

la casa de barrio . Se esta empezando a acondicionar la zona exterior y la zona interior (decoración vinilos). 

El material audiovisual , la alarma y la llave electrónica serán para el año que viene. Estamos con 

señalización interna y mobiliario y tenemos servicio de limpieza lunes, miércoles y viernes de 7:00 a 9:00 

horas. La gestión de incidencias será por correo electrónico. La adecuación de la parcela irá al presupuesto 

de 2022. El viernes está programada una visita técnica. Cuando este el formulario cerrado ya se abrirá una 

convocatoria para que las Entidades puedan solicitar el espacio para el próximo año integrarlo en la 

programación estable del Centro Cívico. Rosa Burgos comenta que en el Centro Vecinal de Valdespartera se 

podría solicitar más velocidad de internet. No obstante Raúl Chueca queda que hablará con Adolfo de 

Asociación de Vecinos de Valdespartera . Se hará llegar a tgdo el distrito la cita para el sábado. Se está 

considerando otras solicitudes como que se pongan bancos o contenedor de pilas. 

4. Informe de la Mesa de Trabajo de Participación Vecinal. 

No se ha enviado informe. Se elimina punto del orden del día. 

S. Informe de la Presidencia de la Junta 

Sobre el Centro Cívico, se licitarán las obras de la segunda fase, lo que es la primera planta del Centro éívico, 

por un valor de 627.899,37 euros. También ha salido a licitación del Centro Cívico el mobiliario del CTL y la 

biblioteca 13'.471 euros, la biblioteca está finalizada así que se buscará una fecha para la inauguración de la 

infantil como la de adultos. 

En septiembre se modificó el sentido de circulación de la calle Edvard Grieg en Rosales del Canal en todo su 

recorrido, así mismo se invertirá el sentido de la calle Johan Pachelbel en este caso en el tramo 

comprendido entre las calles Friedrich Haendel y Edvard Grieg. Estos cambios tienen su origen en una 

petición vecinal que fue analizada y valorada positivamente por los Servicios Municipales ya que con ello se 

acortan y optimizan los recorridos habituales por este barrio sin afectar a la movilidad general. El cambio 

también ha sido aprobado por la Junta de Distrito Sur. 

A finales del mes de octubre se estableció en la calle Manhattan, en el tramo entre cl Mago de Oz y la cl Isla 

del Tesoro, de doble sentido de circulación para mejora la movilidad del entorno escolar en el horario de 

entrada por las mañanas y en esa zona se concentran el c.P.1. Valdespartera 111 , c.P. Montecanal, c.P.1. 

Soledad Puértolas , así como I.E.S. Valdespartera. 

Sobre el CDM Sur han hablado con la Concejal de deporte Cristina García que ha informado que el primer 

escollo ya está salvado que es actualizar la memoria de necesidades, en el último pleno se abrió un plazo 

para que cualquier persona que quisiera hiciera las aportaciones a la Junta de Distrito para que se viniera 

trabajando en este tema, después de esto la memoria de necesidades ya está actualizada. Las Entidades 
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solicitan si se puede remitir y la presidenta informa que hablará con deportes para saber si está disponible o 

no para si la puede trasladar. Las Entidades exponen que esperaban que se les hubiera remitido para sobre 

esto haber podido presentar sugerencias por resultar complicado presentar sugerencias sin haberlo visto. 

La presidenta expone que se explicó en la reunión mono~ráfica de 2 horas con la Concejal de deportes y en 

el último pleno nadie solicitó que se le enviara para poder presentar sugerencias. Pudo pasar desapercibido 

porque ya se disponía de un trabajo previo anterior del que solo se había sacado lo que era inviable por 

costes y por funcionalidad pero el resto se respetaría . El solar será el pequeño pegado a Merca dona debido 

a que cuando se ha estudiado el proyecto han visto que es la superficie suficiente porque el anterior 

proyecto estaba planteado a planta baja pero como el pabellón se ha insistido en que tenga una altura 

considerable, para la práctica de determinados deportes y actividades deportivas que lo requieren, se ha 

planteado desarrollar el proyecto en varias plantas. El solar grande a día de hoy continua como uso 

deportivo siendo la ubicación idónea para que pueda crecer y se puedan ver más necesidades. En cuanto a 

plazos estamos en un momento muy temprano para poder hablar de fechas. Se debaten temas económicos 

y a nivel deportivo del CM que recuerda la presidenta que contará con pabellón con pista central , tres 

transversales, gradas para 200 personas piscina cubierta, zona fines piscina de verano con zona verde, zona 

de pádello principal a nivel deportivo. 

Siguiendo con temas de deporte eliDE de la plaza Ben-Hur antes de finales de año estará para inauguración 

otra instalación más en el distrito. 

Se han iniciado las obras del carril bici de prolongación de Gómez Laguna que facilitará la conexión ciclista 

desde Vía Hispanidad con el distrito Sur. Este nuevo trazado son casi 3 km con un presupuesto de 170.000 

euros el plazo de ejecución previsto son 3 meses, la intervención es entre la intersección con Vía Hispanidad 

hasta la conexión con Vía Ibérica. Junto a los carriles de la Avenida Gómez Laguna y de la Avenida San Juan 

Basca se formará un nuevo eje longitudinal ciclable de alrededor de cuatro kilómetros. El carril es 

bidireccional y segregado del tráfico. 

El servicio de Bibliobús ha vuelto a la circulación después de la pandemia se ha reanudado el18 de octubre 

lo tenemos los lunes alternos en Montecanal y los jueves alternos en Arcosur de 17:30 a 19:30. Ha quedado 

un bibliobus muy bonito se ha.actualizado durante este tiempo. Rosa Burgos pregunta si va a funcionar con 

un generador o será poner punto de luz. Comenta Rosa que el generador no es muy ecológico. Se explica 

que las. paradas es establecen en colaboración con las Entidades donde más idóneas son, por eso que 

coincida con un punto de luz es complicado aunque se mirará y preguntará para valorar estos grupos 

electrógenos. 

Continua presidenta con el programa para mayores en el Sur, para personas mayores de 65 años del distrito, 

también tienen actividades. Son de Fitness senior en el Centro Cívico Sur y Talleres para sabios en la 

Parroquia de Montecanal. Llegar a este sector de la población y darle servicio. 

Siguiendo con actividades habló la presidenta de lo que arroja la semana cultural de pilar, el parque de ocio 

de Valdespartera ha sido un éxito y se ha respetado el aforo a tiempo real se transmitian los datos a la APP 

con lo que cualquier persona antes de llegar al recinto podía conocer que ocupación que había (471.268 

personas las que han pasado por el recinto). Ha funcionado muy bien, ta.mbién el refuerzo de líneas de 

trasporte. 

4 



• 
JUNTA MUNICIPAL 

SUR 

El tema del Barco Pirata esta semana se va a realizar la inspección por parte de la empresa de certificación 

para la puesta en marcha. Desde el Servicio nos instan a que hagamos una llamada al uso adecuado del 

mobiliario urbano. 

El bosque de los Zaragozanos ha comenzado a ser una realidad, la primera plantación (almendros) aquí hace 

diez días ha sido frente a la Cooperativa de taxi. Se van a combinar a lo largo de ese bosque lineal con 

distintos arbustos y diferentes plantas y árbo les autóctonos. Destacar que el abono que se va a utilizar va a 

salir del parque de reciclado (economía circular). Rosa Burgos debate la manera en que lo han trabajado 

porque había animales, arbustos adaptados al clima, hierba y han pasado maquinaria que lo arrasa. Pide 

que solamente actúen en momentos puntuales con la pala, para quitar escombros, para que se pueda 

plantar sin quitar lo que está. Discrepa en las formas. La presidenta contesta que trabajan buenos 

profesionales de Parques y Jardines y lo muchísimo que saben en este Servicio Municipal. 

7. Ruegos y Preguntas 

Transporte público en Arcosur. Mejora de frecuencia, línea y trayecto. Ruego de que se debería mejorar. 

También mención en la línea 41. Las mejoras de línea y trayecto será al año que viene de cara a los nuevos 

pliegos de transporte público. La Comisión única de movilidad esta activa y se convocará periódicamente 

desde la Junta dependiendo de la carga de trabajo y será el foro adecuado cu'ando llegue el momento de 

hablar de la remodelación de las líneas. 

Comenta presidenta la participación de chavales del distrito Sur en la constitución del Conseio de Infancia y 

Adolescencia de Zaragoza que es una buena noticia tener un sitio de participación dentro de vida Municipal 

que es importante. Ei tema es el cambio climático y podemos aprender de ellos. 

Rosa Burgos comenta un tema de acumulación de hojas que amontona el viento que puede resultar 

peligroso para la circulación de motos para que pase una barredora. También en las aceras donde se 

acumulan. Se toma nota. Manifiesta también que en la CI Hermesinda de Aragón la luz de las farolas se 

tapa por los árboles. Se toma nota. 

Se levanta la sesión plenaria a las 19:30 horas 

Le. Zaragoza, a 09 de noviembre de 2021 

Fdo: Amparo Gómez Leonor 
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